
Protokoll der SGA-Sitzung 16.1.2020 
 
Zeit: 14:30 bis 16:30 
 
Ort: Bibliothek 
 
Anwesende: 
 
Dir. Maresch 
 
K. Hainz, D. Thallinger, B. Trieb-Ladstätter 
 
O. Cichocki, A. Pawloff, S. Preininger 
 
F. Jauschneg, L.Pfundner 
 
Als Gast: H. Riedmann, J. Thaler 
 
 
 
1. Schulveranstaltungen 2019/20 

Es wurden keine neuen Schulveranstaltungen beantragt. 

 
 
2. Klima-Schutz-Aktivitäten am Erich-Fried-Realgymnasium; Bericht von Helena 

Riedmann und Jori Thaler vom Weltklimagipfel in Madrid 

Die Anreise war für Jori und Helena wegen der Streiks in Frankreich sehr umständlich. 

Das Programm wurde aufgrund der Verlegung von Chile nach Madrid stark gekürzt. Die 

Stimmung war durch den geringen Fortschritt der Konferenz gedrückt, allerdings gab es 

ein Interview im Ö1-Mittagsjournal. Alles in allem war es eine interessante und tolle 

Erfahrung für Helena und Jori, in Sachen Klimaschutz ist allerdings wenig vorangegangen. 

Es gibt eine ca. 20 Personen umfassende selbst organisierte Gruppe die sich als 

„Klimaclub des BRG9“ bezeichnet. Diese trifft sich regelmäßig, es wird dort diskutiert, es 

werden Ideen besprochen wie man das BRG9 klimafreundlicher machen kann und es wird 

für FFF-Demonstrationen mobilisiert. 

 
 
3. Schachunterricht ab 2020/2021 

Schach wird nicht mehr als unverbindliche Übung angeboten werden können, da es eine 

Kürzung der Werteinheiten gab und weil es keine geeignete Lehrkraft gibt, die den 

Schachunterricht zumindest formal übernehmen kann. Die Überlegung besteht, dass der 

Elternverein die Schirmherrschaft dafür übernimmt und einen Teil der Finanzierung 

beisteuert, der Rest müsste von interessierten Eltern bezahlt werden. 



 
 
4. Regelung „Handyverbot im Unterricht“ – gibt es neue Erfahrungen? 

Die neue Regelung führte zu keinen Problemen. Daher wird sie bestehen, bis das Thema 

wieder neu diskutiert werden sollte. 

 
 
5. Fußgängerzone Glasergasse 

Ergänzung der Tagesordnung durch den Elternverein. Das BRG9 soll folgenden Antrag an 

die Bezirksvorstehung Alsergrund stellen: „Der Schulgemeinschaftsausschuss des Erich 

Fried Realgymnasiums beantragt die Errichtung einer Fußgängerzone, ausgehend von der 

Rossauer Lände bis zur Rögergasse und unterstützt damit die entsprechende Forderung 

des Bildungsgrätzel Alsergrund.“ Einstimmig angenommen. 

 
 
6. Baumpflanzung vor dem Schulgebäude 

Ergänzung der Tagesordnung durch den Elternverein. Das BRG9 soll folgenden Antrag an 

die Bezirksvorstehung Alsergrund stellen: „Der Schulgemeinschaftsausschuss des Erich 

Fried Realgymnasiums beantragt die Pflanzung von Bäumen in bereits vorhandenen 

Grünflächen vor dem Erich Fried Realgymnasium zur Minderung der Hitzeeinstrahlung auf 

das südseitig gelegene Schulgebäude in der Glasergasse.“ Einstimmig angenommen. 

 
 
7. Allfälliges 

Auf Anfrage von Trieb-Ladstätter erklärt sich der EV dazu bereit dem Tutorensystem der 

Schule finanzielle Unterstützung zu bieten.  

Auf Anfrage von Trieb-Ladstätter erklärt sich der EV dazu bereit eine weitere Lesung an 

der Schule zu finanzieren. 

Auf Anfrage der SV stellt der EV 400 € für weitere Obstlieferungen zur Verfügung. Die SV 

soll einholen, in welcher Form diese gewünscht sind. 

Nächste SGA-Sitzung am Donnerstag, 7.5.2020, 14:30 

 
 
        Protokoll L. Pfundner 


